

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 80 00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK,
Administrador. h. s. o

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El proceso depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedo de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad), Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars P
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BESTSTOUT PORTER



LAGERBIER

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para uso generales, tiene selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas. Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesmes Jiménez.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Cr. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

Sn. Andrés Avelino, confesor

San Andrés Avelino, acabado modelo del clero secular y regular, nació en Castronovo, pueblo de la provincia de la Basilicata, en el reino de Nápoles. Juntaba á una rara hermosura de rostro una singularísima honestidad, y con esta virtud triunfó muchas veces de grandes tentaciones y peligros de perder la joya de su pureza, en que le pusieron algunas mujeres livianas. Habiendo seguido la carrera eclesiástica, se graduó en ambos derechos y se ordenó de sacerdote; y como al defender en el foro de la iglesia algunas causas de personas particulares se le escapaba una leve mentira, al reparar en ello sintió tan grandes remordimientos, que determinó apartarse del todo de aquel oficio y procurar solamente la eterna salud de las almas. Mostró en este sagrado ministerio tanto celo y prudencia, que el arzobispo de Nápoles le escogió para la dirección espiritual de algunos conventos de religiosas. Su entereza en este cargo fué ocasión de odios y persecuciones de hombres malvados, los cuales una vez intentaron darle la muerte, y otra le dieron en el rostro tres cuchilladas. Deseoso de mayor perfección, tomó el hábito de los clérigos regulares y trocó el nombre de Lanceloto, que le pusieron en el bautismo, por el de Andrés, para imitar á este santo apóstol así en el nombre como en el ardiente amor á la cruz de Jesucristo. A los tres votos religiosos añadió otros dos: uno, de contrariar sin tregua su voluntad propia para hacer la de Dios; otro, de no perder punto de perfección en el divino servicio. Aun teniendo el cargo de superior, empleaba el

tiempo que podía en evangelizar las aldeas vecinas á Nápoles, y el Señor le ilustraba con maravillosos prodigios. Volviendo el santo de confesar á un enfermo una noche muy tempestuosa, en que la lluvia y el viento apagaron la antorcha que llevaban delante, los que le acompañaban no sólo no se mojaron en medio de la copiosa lluvia, sino que pudieron seguir su camino, alumbrados por una luz maravillosa que despedía el cuerpo del santo. Llevó sin turbarse el ascetismo del hijo de su hermano, y no sólo apagó los deseos de venganza en que ardían sus parientes, sino que aun imploró delante de los jueces que perdonasen á los matadores. Conversaba con los ángeles y bienaventurados del cielo, y cuando rezaba el oficio divino les oía cantar las divinas alabanzas. Finalmente, después de haber concluido muchas y grandes obras del divino servicio, siendo de edad de ochenta y ocho años, quiso celebrar la misa, para disponerse á la muerte que esperaba aquel mismo día, y al decir aquellas palabras *Introubo ad altare Dei*, cayó herido de apoplejía, y recibidos luego los santos Sacramentos, descansó en la paz del Señor.

"El Independiente"

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Jissal

De acuerdo

Nos honramos hoy en ceder nuestras columnas editoriales á una de las más brillantes plumas

del país, cuyas ideas suscribimos en un todo. He aquí la producción con que hoy nos honra esa inteligencia.

Reconstruyamos

Cuando en las frecuentes excursiones que hacemos al campo, miramos en torno nuestro, sentados bajo la sombra de robusta encina, uno de los pensamientos que más asaltan nuestra mente es la futura suerte del pedacito de tierra que nos vió nacer.

La moderna civilización, nos decimos á nosotros mismos, pronto talará estos bosques, abrirá caminos, tenderá alambres que harán el oficio de incansables comunicadores del pensamiento, rieles que sentirán constantemente el impulso del vapor; montará máquinas que transformarán á maravilla esos añosos árboles que ahora mece suavemente el vendaval; transformará los campos en ciudades, las montañas en fortalezas, la maleza en verjel.

Efectivamente, es ley natural la del progreso, y á secundar esa ley convergen las ideas de un modernismo mal entendido.

Todo el mundo piensa en transformar al hombre, pero únicamente al hombre material.

De la piedra tosca se saca una hermosa estatua, pero de ahí no se pasa: fáltale á esa obra del arte moderno, elevada al último grado de perfección, algo que natura nunca pudo comunicar; es como el Moisés de Miguel Angel, un cuerpo sin espíritu, sin cerebro; ni el martillo ni el cincel harán jamás articular una palabra á esa piedra representativa del antiguo caudillo de un pueblo digno de mejor suerte. Tal es, concluimos, después de haber consentido por un rato ese ligero torneo de pensamientos, el hombre educado—instruido digamos— en la escuela modernista: es un conjunto de átomos, un puñado de materia, una bonita cabeza, pero sin seso, como el cuento de la fábula.

Así nada menos es el hombre que prescinde de la idea de Dios cuando estudia el medio de divinizar la materia: ¡vana pretensión!

Quien por vanidad ó soberbia huye de las tinieblas divinas, viene á caer irremisiblemente en las escollos de las tinieblas humanas. Nosotros, los que hemos sido educados á la sombra del árbol de la vida, de la cruz que ha venido á reparar los estragos del árbol de la muerte, no somos partidarios de ese progreso puramente material. Para remediar ese mal social, esa tendencia de las ideas nuevas que quieren modernizarlo todo, el dogma, la moral, el derecho, la religión, absolutamente todo, sin respetar siquiera los sagrados fueros de la patria potestad, el único remedio que nos queda es inculcar al padre de familia el senti-

miento del deber, la idea católica, el amor al sacrificio.

Nuestros modernistas, que por desgracia aumentan de día en día sus filas, quedarán reducidos a la impotencia siempre que prevalezca el buen sentido del padre de familia, y mejor aún, de la madre cristiana.

Si es infalible, como lo es, que Dios está en todas partes, también deberá estar en la escuela en todas sus categorías, sin odiosas excepciones. Sin Dios no podrá haber educación, como sin aire, luz y calor no puede haber vida donde quiera que se manifiesta este enigma indescifrable de la Providencia.

Miremos, pues, adelante, y no permitamos que la generación que hoy se levanta sea embaucada por los sueños y peregrinas enseñanzas de ese puñado de materialistas a la moderna, que hacen gala de atacar todo aquello que no entienden. Hagamos cualquier sacrificio, como lo están haciendo otros países del mundo civilizado, antes que permitir a los apóstoles de nuevo cuño sembrar la cizaña del error dogmático-moral en el ánimo de la porción más selecta de la sociedad.

EL IDIOTA

El matrimonio

III

Además de los deberes del esposo y de la esposa, existen los deberes del padre y de la madre. Llamar a un ser racional a la vida, es contraer para con él la obligación de velar sobre su conservación, de suministrarle lo necesario para su sustento y de cultivar sus facultades intelectuales y morales. Esta obligación subsiste hasta el completo desarrollo del hijo, esto es, hasta que él sea capaz de valerse por sí mismo y dirigir su conducta. No significa lo dicho que en los cálculos de los padres respecto a la suerte futura de sus hijos, deban entrar el orgullo y la ambición. Nadie está obligado a dejarles a sus hijos alta posición social y un capital, pero sí aquellos medios bastantes a proporcionarles su subsistencia. Con hábitos morales, amor al trabajo y aprendizaje de alguna profesión, cualquier individuo está en vía de buscarse una subsistencia cómoda y honrada. El trabajador humilde que les deja a sus hijos hábitos de trabajo y honradez, cumple acaso mejor su misión que el capitalista que se preocupa más de la herencia que de los herederos. Montesquieu dice: "El padre tiene el deber de alimentar y educar a su hijo, pero no el de hacerlo heredero".

No basta el cuidado de los padres por proporcionarles a sus hijos medios de subsistencia; tienen el deber de darles educación intelectual y moral. No todos los padres pueden dar la primera, por lo cual la sociedad acude en su auxilio por medio de las escuelas gratuitas; pero todos pueden educar a sus hijos moralmente, porque, por fortuna para la humanidad, todos, sin necesidad de estudiar, tenemos el criterio suficiente para distinguir el bien y el mal, y estimar las excelencias de la virtud. ¿Qué individuo será incapaz de darles a sus hijos consejos y ejemplos de honradez, de pureza de costumbres, de amor al trabajo, de piedad, etc.? Las costumbres de los hijos dan la medida de las costumbres de los padres. La acción del padre

y la de la madre han de ser simultáneas, porque cada uno ejerce a su modo una influencia poderosa: el padre es grave y severo; la madre, dulce, paciente y tierna: lo que a veces no alcanza la severidad, lo alcanza la ternura. Los padres no son responsables si no dan a la sociedad, por imposibilidad material, hijos ricos e ilustrados; pero sí lo son, ante sí mismos y ante Dios y la sociedad, si, por negligencia suya, resultan sus hijos ser viciosos o criminales.

Mes de los muertos

Decíamos ayer que era terrible lo que vimos y oímos en la ciudad de los muertos. Algo repuestos ya, lo contaremos.

Vimos entonces a los que nos rodeaban, varias sombras se agrupaban aquí y allá, en donde las risas y gemidos se confundían; nos acercamos a una de ellas, y una voz en la que la ira se manifestaba, decía:

—Soy padre, tengo seis hijos que me han sobrevivido. Cuando mi permanencia sobre la tierra trabajé para dejarles una fortuna; el producto de mi sudor, mis ahorros y miserias han servido para ellos, y, sin embargo, ya lo veis, compañeros, ni una tosca piedra señala mi sepulcro y de seguro que aun hasta mi nombre se ha borrado de mi memoria.

—Nadie más infeliz que yo, dijo otra sombra. Una hermosa mujer me dió su corazón y me prometió su amor eterno. Pocos son los días llamados felices que se goza en la tierra; enfermé y morí; pero antes, cuando mi amada me sostenía en su regazo, moribundo ya, y juraba el santo nombre de Dios, "¡Jamás—me decía, —jamás te olvidaré; tu nombre quedará grabado en mi memoria y mi amor será para tu alma, tan sólo para tu alma!"—No hace pocos días, la infiel pasó por delante de mi sepulcro; yo la vi, porque mi alma la sigue a todas partes, y ni siquiera se detuvo a mirar la loza. Lucía un bello traje y todas sus miradas eran para un joven que de lejos la contemplaba.

—Fui un poderoso, tuve su misos muchos esclavos; los hombres halagaron mis caprichos, y hoy hasta aquellos a quienes di el pan me han olvidado.—No tuve hijos, pero amé con toda mi alma a una sobrina mía, y ella, en lugar de corresponder a mi amor, por gozar pronto de mis caudales, de la mesa me condujo al sepulcro, cosa que el mundo ignora.

Cada relación de éstas arrancaba un suspiro a nuestro pecho; rogamos a la amada sombra nos llevara lejos de aquellos infelices, y aunque muchas desdichas más se contaban, encaminamos nuestros pasos por donde se adelantaba nuestro querido guía; pero de pronto vimos alzarse una sombra que nos recordaba haberla visto en otro tiempo. Sí, era la de aquel hombre por quien tuvimos muchas deferencias; allí estaba: alto, pálido, sus ojos picarescos, la boca burlona; tan aseado y, aunque pobre, correctamente vestido. Más allá del sepulcro había conservado todo su sér, hasta su extraña pronunciación y la cáustica ironía. Nos detuvimos, lo saludamos con alegría; pero ella (la sombra), con una mueca que cuando vivía entre nosotros nos hacía recordar la de Voltaire,

nos dijo: "Que haya un sepulcro más, ¿qué importa al mundo? ¡Qué sueño el del sepulcro tan tranquilo! Así decís vosotros; pero no, al mundo no le importa nada que uno más deje su envoltura terrestre; mas, tranquilidad, no la hay, no puede haber en el sepulcro. Y ¿cómo? Aquí en la tierra he dejado pedazos del corazón que padecerán los mismos horrores que tan duramente experimenté. ¿Qué será de ellos? Dios cuida por la suerte de los hombres; pero mientras su niñez, Dios se esmera aun más en hacerlo por medio de los padres.... ¡Ah, sin padres, cuánto, cuánto sufrí!"... De pronto su rostro lívido se encendió, sus ojos chispearon. "Y yo que creí en los lazos de la sangre, continuó Mentira, todo es mentira! Cuando era pobre y desconocido, no fui su pariente; cuando pude elevarlos, también ellos me elevaron altares. Dejé mi personalidad humana, y allí está la indiferencia, el olvido. ¡Mentira, todo es mentira!"—Todavía sonaba su voz cuando repercutió el trueno, el rayo nos deslumbró y de pronto despertamos. Un libro había caído de la mesa a nuestras plantas.

¡Qué sueño! ¡cuánto habíamos visto! ¡Cuántas verdades se habían presentado a nuestros ojos, tan a lo vivo que dudamos si no estaríamos despiertos. Para convencernos de que no era sino una ilusión de nuestros sentidos, y como nos hallábamos en los días de los Difuntos, al tiempo que un triste crepúsculo se extendía por el mundo; nos encaminamos al cementerio, y al llegar y ver la soledad en que se encontraba (pasado ya el día oficial en que todo el mundo va a ostentar, no pudimos menos que decir:

"¡Dios mío, qué solos

Se encuentran los muertos!"

Sí, solos, muy solos; también nos retiramos, mas no sin afirmar rotundamente lo que el poeta pregunta en tono dubitativo:

Vuelve el polvo al polvo,
Vuelve el alma al cielo.

Viveres baratos

Uno de los más eficaces medios para conseguir que se abaraten los artículos de primera necesidad es el de establecer vías de comunicación, mejorar las existentes y, cuando esto sea posible, proporcionar los medios de locomoción rápida, como el de tranvías. Si el Puriscal, por ejemplo, estuviera enlazado con el Ferrocarril al Pacífico por un tranvía, no sólo sería una gran ventaja para los que viajan y tienen negocios en esa localidad, sino para el público en general, pues el maíz, los fréjoles, el dulce, la verdura y las frutas que allí se producen de una manera prodigiosa por la exuberante vegetación, de lo de aquella inmensa extensión de tierra se obtendría a precios reducidos, desde luego que no costaría tanto su acarreo a la capital. La Municipalidad del Puriscal, en unión del progresista Gobierno actual, podría fácilmente arbitrar los recursos para el establecimiento de ese tranvía o garantizar a una Compañía extranjera que lo hiciera de su cuenta, y no dudamos que pronto con los productos se pagaría la obra y hasta sería un pingüe negocio. Esperamos que la Municipalidad del Puriscal trate de este asunto importante para su engrandecimiento, en sus próximas sesiones, y sobre la marcha traten de obtener el valeroso concurso del Gobierno.

Agricultura

Según informes que vimos publicados en uno de los pasados nú-

meros del Boletín de la Sociedad Nacional de Agricultura, del señor Ingeniero Werkle son las inmensas llanuras de Sabanilla de Pirris, jurisdicción de Aserrí, sobre todo en los altos de "El Pito" y en los bajos del Río Grande de Pirris, las que tienen tierra más a propósito por su propia vegetación y condiciones climáticas para la siembra de cacao, arroz, tabaco (este último inmejorable) y también para maíz, fréjoles, caña, pastos, y en fin para casi todos los frutos que se dan en Costa Rica. Es por los bajos del Río Grande por donde indudablemente tendrá que cruzar el Ferrocarril intercontinental que tarde que temprano unirá al mediodía de la América con la América del Norte. Fijense los agricultores en el porvenir que tendrá esa rica región cuando ese ferrocarril, que dentro de algunos años será un hecho, corte la línea de nuestro ferrocarril al Pacífico. Quedarán esos lugares unidos con las poblaciones del interior de esta República y con el mundo entero.

A sembrar, pues, costarricenses, que esa tierra es una tierra de bendición.

Juegos de Sport

Somos partidarios de ellos porque constituyen una honesta, higiénica y agradable diversión. Pero no somos partidarios, ni lo es el público en general, de que se efectúen en los días de fiesta a la hora de la misa parroquial; pues parece, aunque no sea así, que se busca esa hora con ánimo de distraer a los fieles en sus cultos, ya que casi todos se hacen en las plazas, frente a las iglesias. Esto sucede en casi todos los pueblos. Que se juegue y se haga bulla, pero no a la hora de la misa. Haciéndolos a otra hora estos juegos tendrían mejor concurrencia, y no molestarán a nadie.

Por la justicia

El defectuoso sistema de luz eléctrica, además de los desgraciados sucesos que a cada paso tenemos que lamentar con la pérdida de vidas preciosas y amagos de incendios, causa es también de pérdidas irreparables para los que cuentan con un servicio de luz continuo y bueno. Nada menos que la Compañía que trabaja en el Teatro Variedades, tuvo que suspender en una de estas noches pasadas la función, porque se apagó la luz y no era posible sustituirla con otra, porque había trabajos de cinematógrafo, en los que imprescindiblemente se necesita luz eléctrica. El público se molestó con ese chasco y en la última función hubo tan poca concurrencia que la Compañía tuvo que devolver el dinero a las pocas personas que habían comprado localidades, pues algunos querían contar con la autoridad para que se diese la función o se devolviese el dinero.

Todo esto es culpa de los empresarios de luz que no cumplen. Lo sentimos por la Compañía.

Un fenómeno

en el mar

El capitán de uno de los trasatlánticos de la "American Line" ha dado cuenta al almirantazgo inglés de un fenómeno ocurrido últimamente en el Atlántico.

El buque inglés "Mohicán" con rumbo a Filadelfia, fué envuelto en una nube eléctrica de apariencia fosforescente, que magnetizó todo a bordo.

El capitán Utquart dice que el buque y tripulación quedaron como envueltos por una nube de fuego. Todos los marineros se dirigieron a la brújula y vieron que su aguja se movía como un abanico eléctrico, sin dirección alguna.

Ordenó a diversos marineros que movieran algunas anclas y cadenas que estaban sobre cubierta; pero, a pesar de sus esfuerzos, y aunque las cadenas sólo pesaban

75 libras cada una, les fué imposible hacerlos.

Todo estaba magnetizado: las cadenas, anclas, barras etc., estaban adheridas a la cubierta como si estuvieran clavadas.

La nube era de tal densidad que impedía la marcha del barco. No se podía ver más allá de la obra muerta, y todo parecía una masa brillante de fuego.

De pronto la nube se elevó, la fosforescencia en el barco empezó a desaparecer, y algunos momentos después a alejarse hacia el Sur, hasta que se perdió de vista.

Higiene popular

Con motivo de las actuales fuertes lluvias, no es raro encontrar casas pequeñas hechas un foco peligroso de infección. El rostro enfermizo de los niños, el olor miasmático de los alrededores, hacen pensar en las enfermedades que amenazan a aquella pobre familia.

Si nos fijamos un poco, hallaremos las causas de semejante situación. La casa es pequeña; huyendo de la lluvia, los cerdos (con perdón de ustedes) se acogen a lugar seco, es decir, al diminuto corredor que apestan con sus excrementos y suciedades.

Nada, amigos míos: esas alimañas no convienen en la casa; hay que hacerles un corral y en él una choza de hojas de caña, ó cáscaras de plátano, si no podéis comprar esas hojas de zinc.

Pasa uno adelante y encuentra la solita casi vertiendo agua. ¡Malo, malísimo, criaturas! Ni la salud de un greenlandés podrá resistir semejante humedad.

Hordos desagües al rededor, hondos, muy hondos, y ve de poner ceniza ó tierra seca en ese suampo, pero pronto. Esa humedad la absorbes aun durante el sueño.

Y apenas haga bueno, retira leños del patio todo eso que huele mal; cuando venga la policía por acá, ya estarás hecho un costal de males.

J. GARITA GUILLÉN

Exhalaciones

Un colega da cuenta de unas estrellas fugaces que se vieron en la noche del 6. En nuestro número del 7 se describen estos fenómenos; y notamos que los que se presentaron no son las exhalaciones comunes de la época actual, porque no parten del Este, de la constelación del León, pues éstas generalmente se notan desprendiéndose cerca de la estrella lambda Loinis, que sale como a las 2 de la madrugada.

Como se cree que esas estrellas fugaces son fragmentos de cometas, ¿lo serán éstas?

SECCION DE LA JUVENTUD

Sablazos y estocadas

Y SIGUEN LOS DISPARATES

¡Una pulpería nueva! Sí señor: como si ya no nos bastara el sinnúmero de tienduchas y chinchorros, hace abierto y puesto al servicio del paciente público;—oh, camello que todo lo aguantais—hace abierto, pues, una pulpería nueva por la Dolorosa. Bueno; pero dígame ustedes: ¿será corriente eso de haber escrito "Pulpería a precios sin competencia" en lo alto de la idem? "¡Pulpería a precios sin competencia!"—¡Y vaya usted, paisano, a quebrarse el coco pensando en el significado de ese cascote!

Y lo peor del caso es que aún no termina el sermón, digo, que todavía tengo en cartera un disparate grande y gordo como un sapo. ¿Qué será?—Cojan ustedes "El Noticiero" de ayer y lean el cuento de la ballena, el cual cuento lo remite un corresponsal en tal punto, el cual corresponsal refiere, pues, que "tres pescadores encontraron (cómo?) muerta una ballena (¿dónde?) en la playa (de qué tamaño era?), de

A UN NIÑO

SONETO

Saber poner en práctica el amor
Que á Dios y al hombre debes profesar;
A Dios como á tu fin último amar,
Y al hombre como imagen de su autor,

Proceder con lisura y con candor;
A todos complacer sin adular;
Saber el propio genio dominar,
Y seguir á los otros el humor.

Cual propio el bien ajeno promover;
Como propio el ajeno mal sentir;
Saber negar, saber condescender;

Saber disimular y no fingir:
Esta ciencia del mundo has de aprender,
Esta es la ciencia del feliz vivir.

JOSÉ JOAQUÍN OLMEDO

grandes dimensiones"; y después de esto continúa el corresponsal diciendo: "Los informantes agregan que el animal despedía un HEDOR FÉTIDO". ¡Pero qué gente, Dios mío, para inventar frases y disparates! Fétido quiere decir hediondo; luego el corresponsal ha dicho: HEDOR HEDIONDO!

¿Tiene gracia, eh?

CAM

CABLEGRAMAS

Panamá, 8.—Esta mañana llegaron á Colón algunos miembros del Comité Congresal presuponedor, y fueron conducidos en tren expreso á ver los trabajos en Gatún y Culebra. Esta noche se les obsequiará con una recepción en casa del Gobernador Blackburn; el sábado en la noche el "Tivoli Club" les obsequiará con recepción en el hotel Tivoli y el lunes ó martes con banquete del Club de Universidad. En seguida se dedicarán á estudiar los progresos del canal y á empezar apreciaciones para el presupuesto del próximo año.

Barcelona, 8.—Quince horas de incasantes diluvios. Muchas casas inundadas y tabiques derrumbados. Llobregat y Bresos están crecidos. En Villa García ha diluviado durante 43 días. Todas las cosechas destruidas y hay escasez de pesca. Millares de familias en miseria. Mar imponente. En Lérida replegaron el puente militar por temor de que lo arrastre la creciente del Segre. Cien pueblos están arruinados. Enviáronse recursos para componer el ruinoso acueducto de Balaguer. El Obispo solicita auxilios para los pueblos situados en las riberas del Segre y Cinca. Desprendimientos de tierra cortan la comunicación con Francia.

San Petersburgo, 8.—Resulta que en el derrumbe de la montaña, sobre el pueblo de Karatagh, en el distrito de Bokhara, murieron 3400 y solamente 78 habitantes se salvaron.

Berlín, 8.—Ha cambiado la actitud de Alemania hacia Francia, respecto á Marruecos. Isichrisky aseguró á Cambon que Alemania no objetaría á que Francia continuara la ocupación de Marruecos, pero insiste en la indemnización á los alemanes damnificados en Casablanca, á los cuales Alemania ya adelantó 250 mil marcos.

Méjico, 8.—Después de 5 años de lucha en las Cortes, C. F. Richardson, William Nieson y el director C. S. Harle, tres americanos condenados á muerte en Chihuahua, perdieron el último recurso para salvarse. Convictos asesinaron á Harry M. Mitchel, hermano de Mason, y á James Devers con el propósito de apoderarse de dinero de seguros de vida. Después de la muerte de Mitchel cobraron quince mil pesos oro y diez mil después de la de Devers Richardson, ex agente en Chihuahua de la New York Life, la cual Compañía perdió dichas sumas. Harry era médico examinador; el principal conspirador fué Richardson, cuyo verdadero nombre es Hilbert, y es originario de Rochester, Nueva York, de donde huyó con siete acusaciones. Es probable que Creel trate de esto cuando llegue á Washington.

Madrid, 8.—Segundo emplaza enérgicamente á Maura para que hable claro; de lo contrario éste pondrá en peligro á la patria. Considera que los solidarios son los centralizadores de Cataluña que pretenden hacer mono. pojo de vida local; ataca el proyecto de tutela que equivale á humillación de los municipios y la negación de los

derechos jurídicos; excita á los catalanes para que busquen términos justos de consejos regionales y autonomía local, pero unidos á todos, formando una Patria grande y poderosa. Maura invita á reunir la comisión de interesados para discutir el proyecto; manifiesta que se busca cómo robustecer la vida local alterando las viejas costumbres que perjudicaban á la mayoría, pero que esto se hará sin abandonar la soberanía.

San Petersburgo, 8.—La Liga de verdaderos rusos ha ordenado á los socios á que el día de la inauguración de la Duma ocupen las calles que conducen al Palacio, y si fuese necesario se opongan á cualquiera manifestación revolucionaria.

Montreal, 8.—El incendio destruyó el magnífico Dominión Park, lugar de diversiones.

Nueva York, 8.—Los telegrafistas perdieron completamente la huelga. En la semana próxima todo irá normalmente.

Niza, 8.—A los 80 años falleció la célebre tiple Sofia Cruvelli, vizcondesa de Vigir.

Londres, 8.—En la exposición internacional de caballos, los de Olimpia ganaron los premios por diez mil libras.

Duebeck, 8.—Marconi partió para Inglaterra.

Valparaíso, 8.—Ayer tarde se verificó el entierro de Barrios Arana, que tomó carácter de apoteosis nacional. No menos de diez mil personas de todas partes de Chile, exceptuando al gremio de católicos, con las cabezas descubiertas, siguieron el féretro hasta el cementerio; siete oradores elogiaron las virtudes públicas y privados que adornaron al querido maestro de varias generaciones, y las tropas ejecutaron los honores militares decretados especialmente por el Gobierno. La familia de Arana y autoridades recibieron innumerables expresiones de simpatía del exterior y de todas partes del país. La colonia de Santiago tomó parte importante en las ceremonias. Barrios Arana combatió desde su juventud al clericalismo romano y el "Peligro Negro;" rehusó confesión pocos días antes de morir.

Madrid, 8.—Hubo un violento terremoto en Torre Ribera, provincia de Huesca. La tierra se abrió dejando grandes hendiduras. Rugidos subterráneos. Hay gran pánico en la población; muchas casas se cayeron; aún no se sabe el número de muertos.

Amsterdam, 8.—Durante la espesa neblina, el Ministro de Gobierno, Jonkheer Van Panhuys, su hijo el Alcalde de Leek, y sus esposas iban en coche; éste cayó en el canal Hookert, ahogándose todos.

GACETILLA

PROXIMAS FIESTAS.—Ya que no ha sido posible sustituir los añejos, bárbaros é inmorales juegos de toros con otros de carácter más civilizado y de alguna positiva utilidad para nuestra sociedad, sería por lo menos practicable por ahora que á la vez que se tolere lo malo, como son los toros, se trate de ir implantando lo bueno, como son todos los medios de diversión que proporcionan los juegos de sport, de habilidad y de inteligencia. Que se acuerden premios para los victoriosos. Empecemos algún día.

MÉDICO DE CIRCUITO.—Al leer en el diario oficial el informe del señor Gobernador de Heredia, el cual es extenso y revela bastante actividad por parte de este funcionario, hemos notado que se

quejan las Municipalidades de San Pedro, Santa Bárbara y Belén de que los médicos que sirven esos circuitos aunque son competentes no residen en el lugar. Creemos que se remediará el mal dotando con mejor sueldo esos puestos — Entonce s habría competencia por servirlos.

CUMPLEAÑOS.—Ayer fué un día de gala en todo el Reino Unido de la Gran Bretaña, con motivo de ser el cumpleaños de su Majestad Eduardo VII. Aquí tuvieron izadas las banderas en los edificios públicos y en las residencias de los cónsules. Con tal motivo saludamos al señor Cónsul y á la estimable colonia británica.

IMPUESTOS.—Leyendo el informe venimos en conocimiento de que la Empresa de Luz Eléctrica bajará el precio del alumbrado incandescente, lo cual nos parece una buena medida; pero todavía sería mejor que se estableciera un impuesto equitativo y proporcional al valor y situación de las propiedades respecto á la luz de arco. No todas las propiedades deben pagar igual impuesto. Se nos había dicho que el señor Presidente de la República había opinado, y á indicación de él el Municipio, que se estableciera ese impuesto proporcional. ¿Qué hay de eso?

DESPEDIDA.—El señor don Enrique Vergara Clark, Encargado de Negocios de Chile en Centro América, parte pronto para Guatemala. Sus revelantas cualidades y su caballeroso proceder le han captado todas las simpatías de todos los costarricenses, además de que siendo el representante de nuestra hermana del Sur, tenía que ser bien recibido en nuestra sociedad. Desémosle un viaje feliz y que regrese pronto á esta República, en donde se le quiere.

CENTRO AMÉRICA EN PELIGRO.—Según los últimos cálculos de los astrónomos, Centro América está llamada á desaparecer en pocos días; en esto está de acuerdo don Pedro Nolasco, según sus cálculos también: en prueba de que se acerca el momento desgraciado, hay muchas personas que están padeciendo de enfermedades en la sangre: éste es uno de los síntomas más seguros; pero todo se puede conjurar comprando el famoso remedio "Purificación" del doctor Tamayo, que se vende en la Botica de París, calle de la Estación.

PERSONALES.—Don Lucas Ce deño continúa mejor de su enfermedad.

—Procedente de Europa llegó ayer á esta capital el Lic. don Carlos Sáenz, acompañado de su digna esposa.

—Mejor de salud sigue uno de los niños del Lic. don José R. Chavarría.

—Pronto contraerá matrimonio don Austregildo Rojas con la virtuosa señorita Celina Zelaya.

—Para Cartago partió ayer el señor don Arcadio Quirós, Comandante de Plaza de Cartago.

—En la misma ciudad contraerá pronto matrimonio don Ismael Cardona con la apreciable señorita Julia Cooper.

—Bastante concurrido estuvo el entierro de uno de los niños de don Allen Anderson, á quien presentamos nuestro sentido pésame.

—Mañana tendrá lugar en casa del apreciable caballero don Juan Guillermo Zamora un baile, con motivo de su llegada de Europa.

NOTABLE SERMON.—Ayer tuvimos el placer de escuchar el sermón del señor canónigo don José Vicente Salazar. Dijo que N. S. Jesucristo es el verdadero árbol de la vida y habló de la vida de sacrificios que El nos exige á los que queremos seguir su doctrina, en compensación del sacrificio de su preciosa vida, pasión y muerte.

El señor canónigo Salazar estuvo inspiradísimo, elocuente y poseído de verdadero espíritu evangélico.

EN LA MERCED.—El señor canónigo Zúñiga es incansable en sus trabajos en beneficio del templo de la Merced. Esta noche se presentará en el salón-teatro contiguo á la iglesia, una interesante zarzuela titulada "Los Chicos de la Escuela", obra del señor don Tacio Castro.

No dudamos que el Salón estará lleno, dada la novedad de la zarzuela y el objeto á que se destina el producto de la función.

Ya pasamos nuestra librería frente á frente de la del señor Lehmann. — Sociedad librera de Costa Rica,

Font & Cía.

OJO

á la cuarta plana

AVISOS ECONOMICOS

GACETILLERO

A causa de haber tenido que ausentarse nuestro estimable gacetillero, necesitamos una persona apta para el desempeño del puesto.

BUENA OCASION

Por recomendación vendo un piano magnífico, casi sin uso, de fábrica alemana, por la mitad de su valor, pero al contado. — San José, 21 de octubre de 1907. MANUEL ANTONIO GALLEGOS

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños,

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón,

GRAN TALLER MECANICO

Herrería, Carrocería y Fontaner

Se reparan máquinas, Francisco Pacheco, 125 varas al sur del aserradero de Wolf & Co.

GRAN BARATILLO

—LA ESTRELLA—

frente á "La Alhambra", donde se encuentran zarzuelas americanas á 15 céntimos vara, y gran surtido de casimires.

Precios fijos.

ESTE AÑO NO

HABRA FIESTAS

He recibido un magnífico surtido de sombreros de última novedad para señoras y niñas, que se venden en LA ESTRELLA DE LA MODA, á precios sumamente bajos. Idem, formas de toda clase cintas, pajas finas, plumas blancas negras y matizadas, y sobre todo una variedad de flores, al escoger. Todo muy barato.

NO OLVIDARSE de que solamente hasta el fin de este mes recibiré encargos para diciembre. Si viene Ud. tarde, este año no habrá fiestas... para Ud.

Elena de Herrera.

BUENA OPORTUNIDAD

Se vende una casa no muy pequeña y en buenas condiciones para el comprador. Informarán en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

CARLOS M. JIMÉNEZ

—Abogado y Notario—

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco María Fuentes.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Agente, Leonardo Martínez; 330 Sur, 15 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despacha en Heredia.

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán mandar sus respectivas erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevarán personalmente, á fin de que por sus propios ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación".... á precios fabulosamente bajos.

PURIFICACION
GRAN REMEDIO CONTRA LAS ENFERMEDADES DE LA SANGRE
DEPOSITO: en la Botica de París

Cielo sin nubes

El cesto de labores

Había cierta aldea en que las jóvenes ni siquiera sabían hacer media; por eso muchas de ellas iban descalzas. El alcalde del lugar empeñóse en que las niñas aprendiesen á hacer calceta con la mujer del maestro de escuela, pero no obtuvo el menor resultado. Las niñas parecían demasiado torpes para manejar las agujas; las otras se resistían, con toda suerte de pretextos, á frecuentar la clase. De veinte niñas, sólo una aprendió el oficio con bastante perfección.

El maestro, que era hombre de mucho entendimiento, dijo un día:

—Yo lograré que vengan todas á hacer media.

Cogió un trozo de cartón y lindo papel de colores, hizo una encantadora cesta de costura y se la regaló á la niña que con tanta habilidad sabía hacer punto de calceta. Entonces todas las alumnas quisieron poseer una cesta semejante, pero el profesor les dijo:

—Cuando sepáis hacer media, tendréis una igual; ahora no os serviría de nada.

Desde entonces las jóvenes se dedicaron con afán á aprender el oficio, y muy pronto se las vió pasar por la aldea en grupos, cada una con su cestita al brazo, ó reunirse en la pradera y hacer media con febril actividad. Y así no sólo cada una de ellas proveyó su casa de bellas y útiles obras, sino que enviaban á vender á los lugares vecinos, ganando con ello, sin gran trabajo, mucho dinero, en tanto que antes perdían el tiempo cuchicheando entre ellas, ó sin hacer nada de provecho.

Lo que no se obtiene con severidad se logra á veces con habilidad.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquier hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he asado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa **BEBBE EAR DRUM CO.**, 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsencia y folletos en inglés y castellano.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa **BEBBE EAR DRUM CO.**, 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Corresponsencia y folletos en Inglés y Español.

UN CAMBIO

equitativo. Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramosos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un fanfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la **PREPARACION de WAMPOLE** siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la **PREPARACION de WAMPOLE** se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre; de esta manera produciendo una medicina de sin igual potencia para las enfermedades que más abundan y más fatales son en los hombres, mujeres y niños. Estimula la acción digestiva del estómago y en los casos de Impurezas de la Sangre, Dispepsia Nerviosa, Demacración y Tisis, proporciona un alivio y curación pronto y seguro. "El Sr. Dr. Ignacio Plasencia, de Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica." De venta en las Droguerías y Boticas.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELECTRICOS** de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de **ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS** traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden *pieles de búfalo* para capotas de coches y *Máquina de coser de Singer*.
Vsitese á Bertheau y C^{ía}

LA PUERTA DEL SOL

SSATRERIA

Y **ALMACEN DE ROPA HECHA**

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, ropa hecha, sombreros y toda clase de artículos para caballeros.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael, Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pintol etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bultos y baratos.

UNA VERDADERA MINA

Tres negocios en uno

Por encontrarme enfermo y tener que retirarme al campo, vendo en condiciones ventajosas mi fábrica de siropes, pulpería y refresquería. Precio y condiciones en "La Constancia" Fábrica de Siropes.

RAFAEL ROJAS ALFARO

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE